

## Presseinformation

Pefffenhausen, 14. Juli 2022

### Mehr Ausgaben für Miete und Schülerbeförderung

#### Schulverbandsversammlung verabschiedet den diesjährigen Haushalt

Der Schulverband Pefffenhausen plant, im laufenden Schuljahr etwas mehr Geld auszugeben, als im Jahr davor. So steigt das Haushaltsvolumen um rund sieben Prozent auf 962.800 Euro. Dafür gibt es verschiedene Gründe, wie Schulverbandsvorsitzender Florian Hölzl in der Verbandsversammlung darlegte.

Dafür, dass das Haushaltsvolumen im Vergleich zum Vorjahr etwas angestiegen ist, sind unter anderem einige höhere Kosten verantwortlich. Wie Hölzl erläuterte, sind etwa die Personalkosten und die Mietpauschale für die Schulanlage angestiegen. Einen deutlichen Anstieg (um 67.200 Euro) habe man bei den Schülerbeförderungskosten zu verzeichnen, betonte Sachbearbeiterin Tina Hofbauer. Das liege zum einen daran, dass man aufgrund einer erforderlichen EU-weiten Ausschreibung der Beförderungsleistungen auf die Zuarbeit eines externen Büros angewiesen war, zum anderen haben sich die Treibstoffpreise erhöht und die Schule unternimmt deutlich mehr Fahrten als in dem noch mehr von Corona-Beschränkungen geprägten Vorjahr. Zudem führen die gestiegenen Schülerzahlen (+ 18 Kinder) zu einer Zunahme der verschiedenen Verbräuche an der Schule. Auf der Einnahmenseite hat man beispielsweise einen Einbruch bei den Nutzungsgebühren der Turnhalle zu verbuchen, da diese pandemiebedingt von den Vereinen seltener genutzt werden konnte.

Hofbauer erläuterte, dass sich das Haushaltsvolumen des Verwaltungshaushalts im Vergleich zum Vorjahr um rund 17 Prozent erhöht hat. Der Vermögenshaushalt verringert sich hingegen um 42 Prozent. Da der Verwaltungshaushalt höhere Ausgaben zu verzeichnen hat, ist auch die Schulverbandsumlage je Schüler um knapp 300 Euro auf knapp 2.400 Euro angestiegen. Der Vermögenshaushalt fällt hingegen vor allem deswegen niedriger aus, weil viele Förderprogramme – etwa für den Glasfaseranschluss der Schule, das digitale Klassenzimmer und für Leihgeräte – bereits seit dem vergangenen Jahr abgeschlossen sind und daher weniger Mittel in den Haushalt fließen. Vorgesehen sind im Vermögenshaushalt unter anderem Beschaffungen im Rahmen des DigitalPaktes Schule in Höhe von ca. 34.200 Euro sowie die Ausstattung von Schulräumen mit neuem Mobiliar für

---

**Ansprechpartner:** Anna Kolbinger, Pressesprecherin  
**Telefon:** 08782 9600-34  
**E-Mail:** kolbinger@markt-pefffenhausen.de  
**Homepage:** www.pefffenhausen.de  
**Adresse:** Marktplatz 3, 84076 Pefffenhausen



## Presseinformation

Pfeffenhausen, 14. Juli 2022

rund 32.000 Euro. Die Schulverbandsversammlung stimmte dem Haushalt sowie der Haushaltssatzung ohne Gegenstimme zu.

Außerdem genehmigte die Verbandsversammlung den neuen Mietvertrag zwischen dem Markt Pfeffenhausen als Vermieter und dem Schulverband als Mieter einstimmig. Die Marktgemeinde musste die Miete erhöhen, da mithilfe des Kommunalinvestitionsprogrammes Schulinfrastruktur Sanierungs- und Malerarbeiten an der Schule durchgeführt worden sind. Neben der Anbringung von Außenrollläden wurde die Rauch- und Wärmeabzugsanlage saniert und die Toilettenanlage barrierefrei gestaltet. Die Miete erhöht sich dadurch um rund 2.300 Euro auf rund 148.600 Euro.

Schulleiterin Gabriele Lechner berichtete aus dem Schulalltag und betonte, dass die Coronazeit sowohl für die Schüler als auch die Lehrer extrem anstrengend gewesen sei. Hinzukomme der Lehrermangel, den die Schule durch verschiedene Programme zu kompensieren versucht. Zweite Bürgermeisterin Christa Popp und Obersüßbachs Bürgermeister Michael Ostermayr sprachen der Schule ein großes Lob aus. Popp hob besonders die gute Integration der Flüchtlingskinder in der Schule hervor.

---

**Ansprechpartner:** Anna Kolbinger, Pressesprecherin  
**Telefon:** 08782 9600-34  
**E-Mail:** kolbinger@markt-pfeffenhausen.de  
**Homepage:** www.pfeffenhausen.de  
**Adresse:** Marktplatz 3, 84076 Pfeffenhausen